

# Inauguran Ciudad Rural Sustentable en Chiapas

Nuevo Juan de Grijalva cuenta con escuelas, corredor comercial, clínica de salud y servicio de telecomunicaciones

[ CECILIA TÉLLEZ EN OSTUACÁN, CHIAPAS ]

■ La Tierra Prometida fue el nombre que se dio a la posada en la comunidad llamada Nuevo Juan de Grijalva.

Ese nombre parece resumir los anhelos de más de cuatro comunidades chiapanecas que durante años vivieron dispersas, aisladas y en peligro de que se los llevara la corriente del Río Grijalva.

Mientras a algunos se los llevó para siempre, a otros les arrebató sus casas, sus magras cosechas, sus utensilios de pesca. Eso ocurrió en noviembre de 2007.

Ahora, merced a la suma de carteras y voluntades, se encontraron los recursos para apoyar el proyecto federal que dio vida a una nueva comunidad.

Está la que el INEGI-Conapo ya le asignó su clave de localidad: La 0139, Nuevo Juan de Grijalva, municipio de Ostuacán, Chiapas.

Enclavada en la zona alta chiapaneca, esta comunidad en la que vivirán dos mil personas, la primera Ciudad Rural Sustentable del mundo, "no promueve los cinturones de miseria, ni el crecimiento desordenado, aquí la población rural vive en y del campo, y genera desarrollo sustentable", afirma el gobernador chiapaneco, Juan Sabines.

"Hoy 410 familias que cumplen la ilusión de tener una vivienda digna, de habitar una ciudad planeada

con todos los **servicios** básicos; **agua potable**, drenaje, pavimento, pero sobre todo con la alegría de crear

una nueva sociedad, una nueva ciudad que no heredará jamás a sus hijos el lastre de la dispersión", agrega el mandatario estatal, quien habla eufórico del proyecto ante el presidente Felipe Calderón.

El diseño de la Ciudad Rural Sustentable ya se tenía en mente desde hace tres años. De hecho, el presidente Felipe Calderón anunció que ésta es la primera de las 25 que se tienen planeadas en todo el país.

Sin embargo, la tragedia vivida en los márgenes del Río Grijalva en 2007 aceleró su realización e incluso su ubicación.

Se tenía pensada para Jaltenango, en el municipio de Ángel Albino

Corzo. La decisión de la gente fue tomada en cuenta y se buscó en la localidad conocida como El Cinco.

"Fueron las mujeres las que alzaron la voz y las que dijeron que aquí, en este predio, querían su lugar para vivir", relata Sabines.

Cuenta con escuelas (un centro de educación básica que atenderá a 800 niños de 11 comunidades), desde preescolar hasta bachillerato, corredor comercial, clínica de salud, servicio de **agua**, de luz, de telecomunicaciones y en atención a la pluralidad religiosa de estas comunidades se habilitaron dos iglesias: la adventista y la católica.

La gran diferencia es que aquí no hubo reconstrucción, pues en Chiapas reconstrucción es sinónimo de problemas, de gente insatisfecha, de larga espera y es poner a la gen-

te otra vez en un lugar de riesgo, dice Juan Sabines.

"Será un ejemplo a nivel mundial", dice sonriente Ernesto Cordeiro, quien se desprende de la comitiva presidencial para platicar con los medios mientras el presidente Felipe Calderón supervisa una empaquetadora de hortalizas.

El gobierno federal invirtió 500 millones. El gobierno estatal donó 50 hectáreas iniciales para el proyecto. Luego un grupo de empresarios puso el resto. Se cuenta con talleres productivos. Las casas tienen habilitado un espacio para granjas de ave, de conejos, de cerdos.

Los vecinos de Juan de Grijalva podrán sembrar aguacates, palos hule, cacao y guanabana, zapote mamey, litchis, así como palma de aceite y pimienta. Y ya empaquetan jitomate de sus invernaderos para los mercados de la entidad.

En el diseño, planeación y desarrollo de esta ciudad rural participó el Colegio Mexicano de Arquitectura, y la Universidad Autónoma de Chiapas llevó el Libro Blanco.

Participaron empresarios, bancos y sus fundaciones: Fomento Social Banamex, Bancomer, Grupo Banorte, Fundación Azteca, Teletón, Grupo Carso, Grupo Maseca, Cooperativa Cruz Azul, Iusacell, Farmacias del Ahorro, Empresarios por la Educación Básica, la Academia Mexicana de Arquitectura, entre otros.



Fecha <b>18.09.2009</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>9</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------



*En esta comunidad enclavada en la zona alta chiapaneca vivirán dos mil personas.*



*El Presidente anunció que ésta es la primera de 25 ciudades sustentables.*